
应急车道上“乘凉”

罚钱又扣分

高速交警提醒， 停车休息

要到停车港湾或服务区等安全

地带

■本报记者 谢小青

通 讯 员 谢顺成

本报讯

高速公路上的应急车道

一直被称为

“

生命通道

”，

任何车辆在

非紧急情况下都不得占用

。

7

月

24

日

，

省高警局衡阳支队蒸湘大队的民

警就查获了一起典型的占用

“

生命通

道乘凉休息

”

的违法行为

。

当日

15

时许

，

民警在岳临高速

例行巡逻至

299

公里处时

，

发现一辆

白色无牌小车停在天桥下的应急车

道上

，

车后方既没有摆放三角牌

，

车

辆也未开启危险警示灯

。

民警立刻上

前询问情况

，

发现车辆门窗紧闭

，

驾

驶人将脚搭在仪表盘上正呼呼大睡

，

副驾驶及后排座位上两位乘客也都

在睡觉

。

民警立刻敲窗叫醒驾驶人

，

要求

其出示驾驶证和临时号牌

。

经询问得

知

：

驾驶人周某某带着家人从岳阳去

往广东

，

无奈天气太热

，

一个人开车

出现疲劳现象

，

看到天桥下晒不到太

阳

，

就把车停在这里休息

。

民警告知

他

，

根据

《

道路交通安全法实施条

例

》，

非紧急情况下在高速公路应急

车道上停车

，

构成违法行为

，

并教育

周某某

：

出现疲劳现象停车休息值得

肯定

，

但应该将车辆停到安全地方

，

随后民警将驾驶人带回队部核查所

驾驶的无牌车辆信息

。

依法对驾驶人

的违法占道行为处以罚款两百元

，

驾

驶证记

6

分的处罚

。

在此

，

民警也提醒广大驾驶员朋

友

，

出现疲劳时一定要到安全地方停

车休息

，

如

：

停车港湾

、

服务区

，

切不

可图一时清凉把车停在应急车道上

。

此外

，

若车辆发生紧急情况需要占用

应急车道

，

要在车后方

150

米处摆放

三角牌并开启危险警示灯

。

“光盘行动”成风尚 餐桌文明入人心

自 2013 年 4 月我市开始实施“文明餐桌行动”， 全市 10000多家餐饮企业、1700 多家学校食堂、

700 余家机关食堂掀起了餐桌文明新风尚。 市城区餐饮企业每月减少剩饭剩菜类餐厨废弃物约 100 吨

在衡阳大大小小的餐饮店里，“光盘行动”这样的文明标语如今随处可见。

马嘶塘菜市巷口

人行道清爽了

■本报记者 胡亚华

本报讯

仙姬巷马嘶塘菜市场

菜贩占道摆摊的脏乱现象

，

经本社

“

掌上衡阳

”

客户端曝光后

，

雁峰区

城管行政执法局

、

雁峰区先锋街道

办事处对此高度重视

，

城管执法人

员迅速行动

，

对占道摊贩逐一进行

劝离

，

规范摊担摆卖秩序

，

受到了

周边居民一致称赞

。

25

日上午

，

雁峰区城管执法局

先锋街道城管中队一行十余人来到

仙姬巷马嘶塘巷口对占据人行道卖

菜的摊贩进行了耐心思想教育

，

逐

一劝离菜贩

，

将菜摊搬入巷道内

，

通过反复劝说

，

在城管队员的帮助

下

，

一位外地卖瓜商贩顺利将成堆

的瓜果挪至巷内售卖

；

占道经营的

游动摊贩全部劝离之后

，

城管队员

责成摊贩对随地扔弃的垃圾进行了

清扫

。

先锋街道城管部门有关负责

人表示

，

今后将加大对马嘶塘临时

过渡菜市场的监管力度

，

对巷道口

旁人行过道等重点部位强化值守

，

确保流动摊贩进巷规范经营

，

为周

边居民提供良好的出行环境

。

市工商局精心部署， 强化考核———

确保创建工作交出满意成绩单

■本报记者 周连武

实 习 生 刘美玲

本报讯 7

月

25

日上午

，

衡阳市工

商行政管理局召开创建全国文明城市推

进会

，

要求加强领导

，

落实责任

，

强化

考核

，

严格追责

，

确保该局创建全国文

明城市的各项工作顺利完成

。

为进一步落实市委

、

市政府关于创

建全国文明城市的工作目标和要求

，

市

工商局制定了

《

衡阳市工商局创建全国

文明城市工作方案

》，

要求广泛开展文明

创建活动

，

营造浓厚的创建氛围

，

利用

单位宣传栏

、

电子显示屏等载体宣传文

明创建

，

宣传社会主义核心价值观

，

提

升文明创建的知晓率

、

支持率和参与率

。

大力加强市场监管

，

确保无影响恶劣的

侵犯知识产权

、

假冒伪劣商品事件

，

开

展整治虚假

、

违法广告专项行动

。

着力推

进社会信用体系建设

，

培养市民诚信观念

和规则意识

，

抓好商铺

、

门店的公益广告

宣传

。

努力提升政风行风建设水平

，

遵守

职业道德

、

服务标准和程序公开

，

严肃查

处行政不作为和乱作为

。

加强本单位

、

居

民小区文明创建

，

加强绿化

、

亮化

，

增设

卫生基础设施

，

营造浓厚的创建氛围

，

确

保创建全国文明城市的各项工作顺利完成

。
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■文 / 图 本报记者 刘 臻

实 习 生 江 晨

取之有度

，

用之有节

，

则常足

。

自

2013

年

4

月

，

我市开始实施

“

文明餐桌

行动

”

以来

，

全市

10000

多家餐饮企业

、

1700

多家学校食堂

、

700

余家机关食堂出

现了餐桌文明新风尚

，

成效显著有目

共睹

。

市城区餐饮企业每月减少剩饭

剩菜类餐厨废弃物约

100

吨

，

形成了

部门引导

、

行业响应

、

市民参与

、

媒体

关注的良好氛围

。

餐厅建议按量点餐，“光盘行

动”渐成风尚

7

月

24

日

，

记者走访发现

，

如今衡

阳大部分餐厅主动加入

“

光盘行动

”，

在

店内张贴公益海报

，

提醒顾客以节约为

本

，

桌上也会摆放着

“

光盘行动

”

的坐

牌

。 “

现在从点餐开始

，

我们服务员就会

询问食客人数

，

根据人数

，

为客人建议合

理的菜式搭配

，

合适的菜量

；

用餐时

，

我们也会主动为客人分菜

，

以达到光

盘的目的

；

结账时

，

会主动建议顾客

打 包

，

免 费 提 供 打 包 盒

。 ”

曲 园 酒 店

服务部总监姚申凤介绍道

。

同时

，

作为

“

光盘行动

”

的示范单位之一

，

曲园酒店

开展了

“

送点心

”、 “

送果盘

”

等活动

，

进一步鼓励食客光盘

。

在绿草地酒店走访时

，

记者随机询问

了多位市民

，

大家均表示

，

大部分餐厅提

倡

“

光盘行动

”，

在外面吃饭时越来越多

的人会把没吃完的食物打包带走

，

菜点多

了也有服务员提醒是否能吃得完

，

这是一

种很好的社会风气

，

既能避免铺张浪费

，

还能为自己省钱

。

湖南玉莲餐饮连锁有限

公司营运部

(

相约绿草地酒店所属公司

)

彭娟则表示

，

在相约绿草地酒店这里

，

服

务员在结账时第一时间递上的不是结账单

而是打包盒

。

“

我们今天家庭聚餐

，

9

个人

，

点了

8

个菜

。

现在都倡导光盘行动

，

不够完全可

以再加

，

没必要多点

，

造成不必要的浪

费

。”

正在绿草地用餐的陈女士说道

。

随着

“

文明餐桌行动

”

的不断深入

开展

，

公众用餐消费观念也发生了巨

大变化

，

节俭惜福的意识越发深入人

心

。

以前请客吃饭

，

饭菜

“

光盘

”

了会

觉得没面子

，

现在

“

吃多少

、

点多少

”、

“

吃不完兜着走

”

逐渐成为一种时尚和自

觉行动

，

市民的消费观念也更多地关注健

康养生

。

“剩宴” 不再， 有面子更有底子

宴席无疑是以往铺张浪费的重灾区

。

在过去

，

不少人为了追求排场

，

本来邀请

了

15

桌的人

，

却要酒店预留

20

桌

，

点上

满满一桌

，

为自己争面子

，

显得阔绰豪

气

，

完全没有考虑是否能来这么多人

，

是

否能吃得完

。 “

现在我们在给客人安排酒

席的时候

，

会主动询问他发出去请帖数

量

，

根据其数量为其安排适合的桌数

。

并

表示

，

如果出现临时来客很多的情况

，

我

们的厨房是完全有能力做到迅速反应的

。

这样既可给客人省钱

，

又可避免浪费

。”

姚申凤介绍道

。

“

光盘行动

”

不仅仅可减少浪费

，

更

是体现个人文明素质的体现

。

餐桌文化是

社会文明的缩影

，

是城市文明的窗口

。

据

了解

，

文明餐桌是全国文明城市创建测评

体系中的重要目标

。

近年来

，

衡阳市委文

明办

、

衡阳市食品药品监督管理局等部门

持续推进

“

光盘行动

”，

倡导勤俭节约

，

反对铺张浪费

。

记者走访的多家餐饮企业

从业人员均表示

，

现在顾客对待服务员的

态度更友善了

，

餐桌上的食物残渣也不会

再乱丢乱吐了

。

如今在衡阳

，

节俭用餐的意识已经

深入人心

，

理性的消费习惯和节俭用

餐的新举措

，

在 餐桌上折射出了文明

的

“

亮色

”。

近日

，

衡阳市食品药品监督管理局局

长江红在全市

“

文明餐桌行动

”

推进会就

餐饮行业深入开展

“

厉行勤俭节约 反对

餐饮浪费

”

工作作出部署

，

发表了

《

认识

再提升

，

工作再加压

，

确保

“

文明餐桌行

动

”

扎实推进

》

重要讲话

。

讲话中

，

她提

出在肯定成绩的同时

，

也要看到巩固效

果

、

持续推进与全面参与

、

扩面提质等两

大困难

，

强调要在拓面提质

，

实现全面普

及

、

纵向深入

；

广泛宣传

，

形成更加浓厚

的氛围

；

加强日常监管

，

分类指导

，

目标

考核等方面下功夫

。

39℃！ 衡南“晒”出新高

今天“烧烤”加剧，局地或达 40℃，预计明天有雨送清凉

■本报记者 胡亚华

通 讯 员 陈德桥

本报讯

骄阳似火

，

行走在天然大烤

箱中

，

你会否感到快烤成了爆米花

？

不少

市民渴盼刮点台风降降温

，

面对快要被晒

“

融化

”

了的天气

，

大伙多么盼望来一场

及时雨

！

这几天

，

蒸湘大地处处皆见

“

烧烤

地

”，

高烧已成了生活常态

，

全市各地不

仅包邮而且

“

包熟

”。

不过

，

咬牙熬过今

天

，

明天或许能见到雨星的影子

，

高温凶

悍的姿态有所平缓

。

没有最热只有更热

！

气象部门昨日实

录了一串滚烫的数据

：

连续

4

天发布高温

橙色预警

，

衡南气温飙至

39℃

，

创下今

年全市的最高温

；

如无意外

，

今天我市局

地或冲击

40℃!

第

8

号台风

“

桑卡

”

昨日已自海南南

部近海海面掠过

，

一路东移

，

远走高飞

，

身娇体柔的

“

桑卡

”

无力撼动身强体壮的

副热带高压

。

相比湘北

，

我市位处副高中心的南

侧

，

自然

“

烧灼

”

的程度稍逊一筹

。

熬过

今天

，

明天起

，

随着热带复合带北抬

，

受

偏东风气流影响

，

午后将出现阵雨或雷阵

雨

，

清凉雨水灭火

，

高温强度也会略有缓

和

。

在南海上

，

还有新的扰动正在生成

，

或在台湾以东洋面形成新的台风

，

但究竟

登陆哪里仍不确定

，

但对我市天气影响是

大概率

。

祈盼台风到来

，

扭转乾坤

，

狂扫

火辣热浪

，

带来凉风冷雨

。

另外

，

气象部门预计

，

8

月初

，

西风

槽将明显增强

，

副高将崩溃东退

，

挺过

7

月

，

8

月初能凉快舒爽好一阵子

。


